

## 42. La mort de... « miss élection »

Auteur(s) : **Sassine, Williams**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

### Citer cette page

Sassine, Williams, 42. La mort de... « miss élection », 1992/12/14

Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 04/12/2025 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/francophone/items/show/3387>

### Texte de l'article

Transcription N°42, 14 DECEMBRE 1992 : LA MORT DE... « MISS ELECTION »

René la Gomme n'a pas raté sa dernière farce. Il n'y aura pas d'élections en 1992. Ouf, dieu merci, je n'aurai pas à hésiter entre les 42 partis. Grâce à notre ministre, je ne finirai pas comme l'âne de Buridan. C'était un âne assoiffé et affamé. On lui donna un seau d'eau et un seau d'avoine. Fallait-il boire ou manger ? Le pauvre animal mourut entre les deux seaux. Sans pouvoir se décider.

Nous, avec le sens des extrêmes qui nous distingue des autres Guinéens, avions le choix entre 42 SOTS, moins un CON, moins TONNEAU, l'ogre de l'enseignement supérieur. Le moins (moins) donnait un PLUS (j'ai failli écrire PUP). En ouvrant les parenthèses, nous avons ouvert les frontières et libéré les rumeurs.

La rumeur que je préfère est celle des vagues. Notre mer au moins est fidèle. Enfin, celle là est toujours à nos côtés. Nous n'avons pas encore réussi à la voler. Pour le moment, ses poissons n'ont pas la même chance.

On les trouve, mais à des prix aussi glissants que leurs corps. Alors on se rabat sur les « Bonga » qui n'entrent dans la marmite qu'amaigris et dispersés. Comme nos partis dans la casserole du recensement, cuite à feu doux. M. La Gomme économise son charbon. Il lui manque les deux tiers de la quantité nécessaire pour accélérer la cuisson.

En attendant, il serait intelligent de fabriquer un éventail avec tous nos partis. Pour essayer de les faire travailler ensemble en nous rafraîchissant, en cette saison torride, où mir (sic : dormir ?) dans un congélateur. C'est la place favorite de mon coq, qui ne me réveille que quand le « réveil » sonne. Il a raison l'emplumé, pourquoi déranger un pays qui

dort encore, après trente ans de coma épileptique politique ?

Pour mon oiseau, j'ai pris une carte d'identité. Il n'avait besoin que de photos, et d'un certificat de résidence. Un coq guinéen est-il d'abord coq ou guinéen ? Un réfugié peut-il être plus patriote que lui ?

M. La Gomme nous assure en tout cas que tous les réfugiés recensés, (ils sont plus de 700 000) sont des frères et des sœurs, victimes de la guerre civile du Libéria. La preuve ils ont tous des parents en Guinée. L'argument est tellement assommant, que si tous les « compatriotes » à nos frontières sénégalaises, malientes, ivoiriennes, décidaient de revenir au bercail, pour une raison ou une autre, nous nous retrouverions avec quelques millions d'âmes de plus. Et dire que d'après le recensement officiel, les Guinéens dits de l'extérieur, ou Guinéens Beurre ne seraient capables d'occuper pleinement un petit quartier Cona-kry II, ou Cona-Kry III ?

Même notre sport est au niveau des promesses politiques. Un peu comme notre Hafia Football Club qui vient de signer forfait contre son homologue du Mali. Nous avions cru que ce voyage à Bamako aurait permis à nos tapeurs de ballons, de voir un peuple juger son ancien président, après un match, de plus de 20 ans.

Il est possible désormais de penser qu'habituel à perdre depuis 1958, l'opposition politique ne soit organisée à ne jouer que la prolongation, après avoir perdu le jeu. Un jeu arbitraire ? Pas tant que cela apparaît. L'arbitre étant capitaine, nous attendons le sifflet des baileurs de fond. Mais comme ils baillent ou ronflent de plus en plus, nous demandons à nos dirigeants, de leur présenter le cadavre de notre miss Election. Sinon, elle ira toute seule à son enterrement. Inutile de vous déplacer les partis d'opposition ! Elle connaît le chemin de son cimetière.

**Williams Sassine**

**Billet**

« L'humour d'une humeur »

**On change**

- de plaques d'immatriculation
- les dates des élections
- de femmes
- les ministres
- les peurs
- le nombre de guinéens

**Mais, qu'est-ce qu'on gagne au change ?**

**Sassine**

## Description & analyse

Auteur de l'analyseDegon, Élisabeth

Contributeur(s)Degon, Élisabeth (collecte et saisie)

Éditeur(s) de la ficheDegon, Élisabeth

Auteur(s) de la transcriptionDegon, Élisabeth

## Informations générales

LangueFrançais

Cote*Le Lynx*, n° 42

## Présentation

Date1992/12/14

GenreDocumentation - Presse

## Mentions légales

- Fiche : Élisabeth Degon, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Texte : Avec l'accord des ayants-droits de la famille Sassine, toute autre utilisation que la consultation est soumise à leur autorisation

Éditeur de la fiche Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Elisabeth Degon](#) Notice créée le 30/07/2019 Dernière modification le 21/10/2025

---

## LA MORT DE... "MISS ELECTION".

René la Gomme n'a pas raté sa dernière farce. Il n'y aura pas d'élections en 1992, Ouf! Dieu merci! Je n'aurai pas à hésiter entre les 42 partis. Grâce à notre ministre, je ne finirai pas comme l'âne de Buridan. C'était un âne assoiffé et affamé. On lui donna un seau d'eau et un seau d'avoine. Fallait il boire ou manger? Le pauvre animal mourut entre les deux seaux. Sans pouvoir se décider.



Nous, avec le sens des extrêmes qui nous distingue des autres guinéens, avions le choix entre 42 SOTS, moins un CON, moins TONNEAU, l'ogre de l'Enseignement Supérieur.

## Le LYNX

Journal satirique

Directeur de publication  
Mme Bah Fatoumata DialloRédacteur en Chef  
Alhassane DjomandéSecrétaire Général de la  
Rédaction

Assan Abraham Keita.

Conseillers de la Rédaction:

Williams Sassine

Bah Mamadou Lamine

Rédaction:

Bah Fatoumata, Alhassane Djomandé, Assan Abraham Keita, Williams Sassine, Bah Mamadou Lamine, Doré Prosper Diallo Thiero, Cissé Moussa, Diallo Abdoulaye

Illustrations:  
OscarEditeur:  
GUICOMED, SARL  
BP, 4968 - Conakry  
Compte N° 15620-005-10-6  
SGBG, Av. de la RépubliqueDistributeur:  
Diallo BaïoAdministration:  
Immeuble Baldé Zaire  
Sandervaria  
TEL: (224) 44-32-14  
BP, 4968 - Conakry - GuinéeComposition, mise en page:  
Barry Ibrahima  
TEI Elect&Info, Im' Baldé Zaire  
BP, 4532 à ConakryImpression:  
Atlantic Press  
05 BP, 1532 Abidjan 05, RCI

## Billet

## "L'humour d'une humeur"

On change

- de plaques d'immatriculation
- les dates des élections
- de femmes
- les ministres
- les peurs
- le nombre de guinéens.

Mais qu'est-ce qu'on gagne au change?

Sassine

Le moins (moins) donnant un PLUS (j'ai failli écrire PUP). En ouvrant les parenthèses, nous avons ouvert les frontières et libéré les rumeurs.

La rumeur que je préfère, est celle des vagues. Notre mer au moins est fidèle. Enfin, celle là est toujours à nos côtés. Nous n'avons pas encore réussi à la voler. Pour le moment ses poissons n'ont pas la même chance.

On les trouve, mais à des prix aussi glissants que leurs corps. Alors on se rabat sur les "Bonga" qui n'entrent dans la marmite qu'amaigris et dispersés. Comme nos partis dans la casserole du recensement, cuite à feu doux. M. la Gomme économise son charbon. Il lui manque les deux tiers de la quantité nécessaire pour accélérer la cuisson.

En attendant, il serait intelligent de fabriquer un éventail avec tous nos partis. Pour essayer de les faire travailler ensemble en nous rafraîchissant, en cette saison torride, où

Cona-kryII, ou Cona-kryIII?

Même notre sport est au niveau des promesses politiques. Un peu comme notre Hafia Football Club qui vient de signer forfait contre son homologue du Mali. Nous avions cru que ce voyage à Bamako, aurait permis à nos tapeurs de ballons, de voir un peuple jugé son ancien président, après un match, de plus de 20 ans.

Il est possible désormais de penser, qu'habitués à perdre depuis 1958, l'opposition politique ne soit organisée à ne jouer que la prolongation, après avoir perdu le jeu. Un jeu arbitraire? Pas tant que cela apparaît. L'arbitre étant capitalisé, nous attendons le sifflet des balleurs de fond. Mais comme ils bâillent ou ronflent de plus en plus, nous demandons à nos

dirigeants, de leur présenter le cadavre de notre miss Election. Simon, elle ira toute seule à son enterrement. Inutile de vous déplacer les partis d'opposition! Elle connaît le chemin de son cimetière.

Williams Sassine



## COOPÉRATION: C.(Q)F.D.



Vous savez ce que les français ont fait? Ils ont changé de ... caisse, ou plutôt le nom de leur caisse. Depuis le 1er Novembre, la Caisse centrale de Coopération Economique devient la Caisse Française de Développement (CFD). A l'agence de Conakry, on s'empresse d'ajouter que "les changements fondamentaux ainsi apportés à l'ancienne CCCE sont plutôt d'ordre sémantique: aucune modification dans les attributions, le rôle et les modalités d'intervention de l'institution. Que l'on ne dressé surtout pas les

oreilles en Afrique Noire, au Maghreb, dans le Pacifique, l'Océan Indien ou les Dom-Tom, aux Caraïbes. Cette caisse-là continuera de financer les investissements productifs. Publics ou privés qu'il faudra chercher à la loupe. A bien réfléchir, on pourrait dire que:

CCCE = CFD ==&gt; CQFD!

